
令和６年度　第１回羽黒地域振興懇談会での意見への対応方針について

対応状況 所管課

1 対応中

羽黒庁舎
産業建設課
（農村漁村振
興課）

2

羽黒庁舎
総務企画課
（防災安全課/
土木課）

3
羽黒庁舎
総務企画課
（防災安全課）

4
対応予
定

羽黒庁舎
産業建設課
（総務課/観光
物産課）

意見（要約） 意見に対するコメント（当日） 対応方針

黄金色に染まった景色が大変すばらしいと思い、何とか
あれを観光につなげられないのかと思う。月山高原のひ
まわりもそうだし、四季折々、ホームページ等でランダム
に見られる状況にしたらどうか。
鶴岡市のホームページを見ても、どのイベントを何処で
やっているか分かりづらい。もっと見やすいシステムに。
黄金色の小麦畑に人を集めるイベントを出来ないか。

ご指摘の通り、鶴岡市のホームページのイ
ベント情報は分かりづらい部分がある。
掲載方法を工夫するなどして情報が伝わり
やすいホームページとなるよう改善する。
また、市では昨年11月に公式インスタグラ
ムを開設しました。こちらでも月山高原を含
め、四季折々の鶴岡市のいいところを発信し
ていきたい。

田んぼの畔の復旧に関わる補助はあるか。 個人の畔崩落には、備考欄に市の補助2分の1と記載してあ
るので、市の方に相談願いたい。

鶴岡市小規模農地等災害緊急復旧事業に
より、農地等に被害を受けた耕作者に対し、
40万未満の復旧工事費の２分１を補助金
として交付している。

住宅の床上浸水が2件との事だが、その浸水程度と直
接の原因を特定しているのか。また、今後の対応策は検
討しているか。

○床上浸水の程度は10㎝未満でそれほどの浸水ではな
かった。畳や床板を取り除き、泥をかき出し、元に戻す形で直
したようだ。
他に川の近くで越水して浸水する、農業用水路が越水して浸
水するという家があり、個人で出来る対策はしているが、それ
でも浸水し、自己対応していただいている状況である。

○手向地区については、現在、冠水対策工事を進めている途
中で、今回浸水したところは、まだ冠水対策が終わっていない
ところであったので、今後冠水対策工事を進めていく。
十文字については、土地改良区の水路や、県道の側溝から
溢れている状況のようなので、土地改良区や県と調整しなが
ら要望していきたい。

手向地区では現地調査も含めて今後、冠水
対策工事を予定している。
また、十文字では道路側溝や水路からの越
水が浸水の原因と考えられることから、引き
続き関係機関との調整を図りながら、応急
的な浸水対策として土嚢の事前配備につい
て関係者へ周知を図りたい。

中島と黒瀬については被害が無くて助かったが、ハザー
ドマップに載っていないところの被害が出ているようなの
で、ハザードマップの見直しをしてもらいたい。

現在の洪水ハザードマップは河川氾濫の浸
水域等を表示しているが、今後の洪水ハ
ザードマップ改定の際には降雨により冠水
しやすい場所等をマップ上に記載することも
検討したい。
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対応状況 所管課意見（要約） 意見に対するコメント（当日） 対応方針

5 対応中

羽黒庁舎
産業建設課
（総務課/食文
化創造都市推
進課/農政課）

6
羽黒庁舎
総務企画課
（情報企画課）

○（月山高原で生産・製粉している小麦）全粒粉なの
で、テストして、そうめんだけは旨いと思った。
商品化したが、もっと早くやれば良かったが、デビューが
7月で、販売しようとしたのは1週間でなくなった。
来年は10倍、30倍、50倍のレベルで増える予定。ネット
通販のオイシックスでも販売が決定した。そうめんは賞
味期限が2年であり、2シーズン大丈夫のためコストが
下げられる。そうめんは来年以降大量生産を予定してい
る。
○食改でカモンマーレに行ったとき、月山高原の小麦で
作ったパスタを食べてきたが、そうめんは食べたことが
無かったので、ぜひ買ってみたいと思う。
耕作放棄地があるのであれば、麦で良いので作って欲
しい。農家としては、年で出来なくなった際、米でも小麦
でも、耕作地を継承してもらうのが一番良い。
製粉は西川ではなく、こちらで雇用を創出してやって欲
しい。
羽黒町は特産品が無いため、そうめんを特産品として販
売すれば良いと思う。

（副市長コメント）
良いアイデアを頂いた。
ゆぽかもそうだが、食と観光、見どころをホームページに掲載
していかなければならない。
以前言われたのは、鶴岡市にスキー場が3つあるが、各々バ
ラバラで特徴が何のか。もっと3つ一体にして、見る人の立場
に立ってホームページを構成して下さいと指摘があったし、正
にそうだと思う。
地域の特産品、手掛けたものをゆぽかに置くというのもある
し、広く知ってもらうにはどうしたらいいのか。これをやはり考
えていく必要があると思う。
新しく作ったそうめんだが、ふるさと納税での取り扱いはある
が、これはどれぐらい売れたものか。

※市内での製粉について
現時点では鶴岡市内に小麦の製粉施設が
ないため最寄りの事業所を利用している。

月山高原「黄金色の麦畑」創出事業の関係
者である齋藤一志委員の発言に、「廉価に
生産し販売できれば月山高原エリアで全部
やっても」とあることから、当面は未来事業
により販売促進につながる地域ブランド化
事業の支援を行う。
　なお「廉価に粉を生産」については月山高
原農地委員会が「麦・大豆生産技術向上事
業」を利用して生産性の向上に取り組んで
いる。
　・「月山の粉雪そうめん　90g×2束×10
袋」の販売量は（申し込み日で）R6.10　1
個　R6.11　1個　R6.12　4個　　R7.1～　0
個

皆から言われるが、カメラを持った方々が来るが、通信
環境がドコモは何とかなるが、他のキャリアの電波が入
らない。通信事業者にあの範囲をカバーできるように提
供してもらえないか。

（副市長コメント）
情報企画課の通信に強い人に確認する。

　現在、1社もエリア化されていない地域（エ
リア外地域）については、自治体からの要望
により国が事業者に働きかけを行っており、
本市でも登山道や主要道を国へ要望してい
る。
　R7年度からは、1社のみのエリア化につい
ては国が補助しない方針で、エリア外地域
においても複数社によるエリア化が前提と
なるようである。このことから今後の国による
調査内容を確認し、対象になるのであれば
複数社エリア化についても要望していきた
い。
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